



~笑顔あふれる王五小 夢が広がる王五小~

# 輝け王五!!

本校ホームページ▶

令和7年9月1日

北区立王子第五小学校  
校長 大口 恵司  
学校だより 9月号



## いよいよ1学期後半のスタート！！

校長 大口 恵司

猛暑の夏休みが終わり、元気な子供たちが戻ってきました。子供たちの顔を見ると、暑さにも負けずに、たくさんの楽しい思い出を作ることができた夏休みだったのではないかと想像できます。こうして無事に夏休みを終えることができたのも、保護者や地域の皆様に温かく見守っていただいたおかげです。ありがとうございました。

今年の夏休みはリノベーション工事が始まりました。現在、仮設校舎建築工事、屋上改修工事が進行中です。また、工事に伴い正門が使用できなくなったので、西側に新しく門を設置しました。安全面に配慮しながら子供たちの登下校等を見守り、指導していきます。ご理解ご協力をよろしくお願いします。

夏休みに昆虫学者である前野ウルド浩太郎さんの著書である『ウルド昆虫記 バッタを倒しにアフリカへ』を読みました。アフリカでは、サバクトビバッタの大群が農作物を食い尽くし、甚大な被害をもたらします。前野さんは、このバッタを化学農薬に頼らず、いかにして防除するかという課題に、現地の研究者たちとともに取り組みます。その過程で、試行錯誤を繰り返し、時には危険な目に遭いながらも、バッタの生態を解き明かしていきます。昆虫研究という専門的なテーマを扱いながらも、前野さんのユーモラスな人柄が随所に感じられる、読みやすい文体で書かれています。失敗談やユニークなエピソードが満載で、まるで前野さんと一緒にアフリカを旅しているかのような気分を味わえる一冊です。

前野さんは子供の頃から昆虫が好きでした。でも、周りに自分の夢を話すのが少し恥ずかしかったそうです。「将来、昆虫学者になりたい」と、なかなか言い出せませんでした。しかし、ある時、勇気を出して友達に夢を話してみると、意外なことが起きました。友達が「僕のお父さんが、昆虫に詳しい人を知っているよ」と教えてくれたり、別の人気が「近所の大学に、昆虫を研究している先生がいるらしい」と教えてくれたりと、周りの人たちが次々と協力してくれたのです。前野さんは、この経験を通じて「夢は、一人で叶えるものじゃない」という大切なことに気づいたそうです。勇気を出して夢を話してみると、誰かが応援してくれたり、助けてくれたり、思わずところで協力してくれる人が現れます。そして、その人たちとの出会いが、さらに夢を大きくしてくれるのです。夏休みが終わり、新しい挑戦を始める人もいるでしょう。もし、心の中に温めている夢や、やってみたいことがあるなら、ぜひ勇気を出して、周りの人に話してみてください。恥ずかしい気持ちもあるかもしれません、きっと素敵なお出会いや協力者が、皆さんをまっています。前野さんがバッタを追いかけたように、皆さんも自分の夢に向かって、一歩踏み出してみませんか。そして、「夢が広がる王五小」にしましょう。

日	曜日	行事予定
1	月	全校朝会 4時間授業 避難訓練 給食始
2	火	朝読書 5時間授業 発育測定(3.6年)
3	水	なかよし班遊び集会 発育測定(1.5年) そろばん教室(4年)
4	木	朝学習 発育測定(2.4年)
5	金	朝読書 5時間授業
6	土	土曜授業 朝読書 セーフティ教室 薬物乱用防止教室 セーフティ教室講演会 PTA カフェ 夏休み作品展始
7	日	
8	月	全校朝会 校長講話 委員会⑤ 水道キャラバン(4年)
9	火	朝読書 自転車安全教室(4年)
10	水	朝学習 B4時程 校内研究授業(1年2組)
11	木	朝学習 安全指導 歩行者シミュレータ(2.3年)
12	金	朝読書 脊柱側湾検診(5年)
13	土	
14	日	
15	月	敬老の日
16	火	朝読書
17	水	朝学習 学校ファミリーの日(王五小)
18	木	朝学習
19	金	朝読書 B4時程 篠原演芸場出前授業 夏休み作品展終
20	土	
21	日	
22	月	全校朝会 クラブ③
23	火	秋分の日
24	水	B4時程 なかよし班②校内オリエンテーリング
25	木	朝学習
26	金	朝読書 体力向上プロジェクト 東京ヴェルディ(5.6年生)
27	土	
28	日	
29	月	全校朝会
30	火	朝学習 自転車シミュレータ(5・6年)

## 【9月の生活指導目標】

きまりをまもって生活しよう



頑張ったね！

【第1回「漢語橋」世界小学生中国語ショー  
日本大会】 F, U (4年)

## 総合防災訓練

生活指導主幹

7月5日（土）に総合防災訓練を実施しました。1・2年生は煙体験を、3年生は水消火器による消火訓練を、4年は水消火器による消火訓練と起震車体験を、5・6年生はAED訓練と起震車体験を行いました。

北区役所危機管理室防災課や王子消防署と連携し学習を進めました。子供たちは、北区役所や消防署の方からの話をよく聞いて真剣に取り組んでいました。また、その姿を保護者や地域の方々が参観し、地域全体の防災意識も高めることができたと思います。



## 岩井移動教室

4年担任

7月8日（火）～9日（水）の1泊2日で千葉県の岩井へ行ってきました。1日目の日中は渚の博物館、岩井海岸に行きました。海の生き物や化石に興味津々に観察したり、時折吹く自然の風を全身で感じながら貝殻拾いを楽しんだりしました。夜のつどいでは、レク係が様々な企画を考え、とても楽しいレクリエーションとなりました。2日目は鴨川シーワールドに行きました。班ごとに見学予定を立てて、シャチショーを見たり、ソフトクリームを食べたりして、計画していた活動を行いました。

集団生活を意識し、みんなで協力して過ごした2日間は、子供たちをまた一つ成長させたようです。素敵な思い出となりました。



## 日光高原学園

6年担任

8月4日（月）～6日（水）、6年生は日光高原学園に行ってきました。3日間天気にも恵まれ、行程を充実させることができました。日光東照宮の見学では、壮大な建造物を目の当たりにして歴史の深さを感じました。また、戦場ヶ原ハイキングでは自然の雄大さに親しむことができました。さらに、子供たちが楽しみにしていたお土産を買う活動や仲間とともに過ごした宿での生活も、心に残る思い出となったようです。

小学校生活最後の宿泊学習は、日頃経験できない学びがたくさんありました。友達や多くの方々の支えがあってこそその学びです。たくさんの方への感謝を胸に、これからの中学校生活でも活躍してくれることを期待します。



図工専科

「きょうはなにつくるの？」図工室へ来るときの子供たちは、元気いっぱい、目をきらきらとさせています。毎週2時間の図工の学習は、3階図工室で伸び伸びと活動しています。

図工では、2年生から6年生までが学年に合わせ、いろいろな道具の扱い方を身に付け、様々な材料を使って、自分の思いを平面や立体に表したり、友達同士で作品を見合ったりしています。また、次に使う人のことを考えての片付けや掃除も、協力して行っています。自らテーマをもって学んだり、互いのよさを学び合ったりすることで、自分に自信をもつと同時に、相手を大切にする豊かな心を育む体験を大切にしています。

